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(E) ENTREVISTA. ANDRÉS CELIS, diputado que refichó por RN, iría a la reelección o al Senado y no hará dupla senatorial con María José Hoffmann: 

“Si Francisco Chahuán no compite en el Dz, ni yo 
tampoco, Republicanos elegirá dos diputados, sí O sí” 
Sebastián Mejías O. 
sebastiansmejiasomercurionalpo.dl 

unque debió levantar el 
A: del acelerador por 

un episodio de salud 
quelollevó asulímite, el dipu- 
tado Andrés Celis reapareció 

después de unas semanas con 
algunas definiciones, como su 
refichaje por Renovación Na- 
cional, que lo obliga a desistir 
de hacer dupla senatorial en 
un cupo UDI con María José 

Hofímann, compromiso que 
'en su momento asumió y que 
hoy le impide competir por el 
Senado sin su aprobación, 
atándolo a la Cámara como 
únicasalida. 

-¿Cómo retoma su cotidianidad 

después del problema de salud 
queloobligóa hacer una pausa? 
-Ahora estoy muy bien, pero 
pasé mucho susto. Llegó un 
minuto de mi vida en que el 
doctor me señaló que tenía 
que parar, ver qué pasaba con 
mi médula, asumiendo que 
desde mi nacimiento padezco 
unsíndrome llamado mielodis- 
plasia. En los últimos meses 
pasé por una serie de episo- 
dios, tuve una pielonefritis y 
sucesos deestado febril, loque 
pudo haberse debido a que la 
médula no estaba funcionando 
bien. Y por eso me tenía que 
hacer una puncióna lamédula 
y, con ello, los escenarios po- 
dían ser variados, y sumamen- 
te complejos. Reconozco que 
cuando me hicieron la inter- 
vención se me vino el mundo 
encima, lloré, pensé lo peor, 
pero me sometí absolutamen- 
tealasinstrucciones del médi- 
co y los resultados salieron 
muy bien, mucho mejor de lo 
queesperaba. 

  

-¿Cuál es su situación médica ac- 
tual? 
-Labiopsia me laentregaronel 
sábado pasado y salió muy 
buena. Me encontraron entre 

un 3 y un 5% de blastos, que es 
indicativo de una médula abso- 
lutamente normal. El examen 
genético que me hice, también 
arrojó que mi médula ties 
una vida útil esperable 
paciente normal. Así que, en 
definitiva, el resultado fue po- 
sitivo. 

-Humanamente, ¿fueron sema- 

   

nas de mucha incertidumbre? 

Voy a ser súper directo y sin- 
cero. Mitemoreraqueel resul- 
tado delos exámenes sobre mi 
médulaevidenciara algún tipo 
de cáncer, una leucemia agu- 
da, un deterioro grave, conun 
11% o más de blastos. Pero na- 

dade.eso pasó. Tengo entre un 
3 y un 5% de blastos y ahora 
me siento muy bien, como 
bien, tengo hambre, he engor- 
dado. Yo creo que lo mío fue 
un milagro. 

¿Se replanteó su vida política? 
-Claro que me replanteé algu- 
nas cosas, porque si el resulta- 
do era negativo, obviamente 
que mi preocupación iba aser 
sanarme, con un trasplante de 
médula, o una quimioterapia. 
Pero.como ya no necesito eso, 
decidíreincorporarme aReno- 
vación Nacional, para empezar 
adefinir algunas cosas. 

“Las listas que 
estamos armando no 
son suficientemente 
potentes como para 
asi las 
diputaciones. En 
cambio, veo que los 
candidatos del 
Partido Republicano 
en el Distrito 7 son 
muy competitivos”. 

DIPUTADO O SENADOR 
-Hasta ahora usted iba com 
dependienteen cupo UDI, acom- 
pañando a María José Hoffmann 
enlalista senatorial. ¿Eso cam- 
bió? 
-Mira, me reuní en privado en 
mi casa con la Pepa Hoffmann 
yle dia conocercuál fuemi de- 
cisión. En ese entonces yo no 
teníalos resultados de mis exá- 
menes, y le dije que no sabía 
cuál ibaa ser mi futuro político, 
pero que me había reincorpo- 
rado a Renovación Nacional, 
porquenecesitaba tener certe- 
zas. Al menos al Senado con 
ella, como independiente por 
la UDI, yano voyair. 

    

“En el futuro inmediato, ¿cómo 
seve políticamente? 
-Me inscribí como candidato a 
diputado por Renovación Na- 
cional, y el partido, a su vez, 
me pidió que fuera parte de 

  

ANDRÉS CELIS SE SIENTE COMPETITIVO PARA IR AL SENADO, 

una candidaturaal Senado. So- 
breesaoferta, yo voya hacerlo 
que Renovación Nacional me 
pida, pero por unacuestión de 
lealtad con la Pepa Hofmann, 
consultaré a ella sobre la posi- 
bilidad de competir como se- 
nador por RN. No me parece 
correcto que, si María José 
Hoffmann me dio la confianza 
de ser su compañero de lista, 
ahora yo aparezca como candi- 
dato por RN. 

-¿Preferiria ir como candidato 
diputado antes que pasar a lle- 

var esa confianza que le dio 
Hoffmann? 

-Exactamente. Yo solamente 

voy a ir a senador en el caso 
que MaríaJosé Hoffmannauto- 
rice mi inscripción, y lo plan- 
teo así por una cuestión de 
principios y decencia. Prefiero 
noir como candidato a sena- 
dor si para María José 
Hofmann representa un pro- 
blema. 

-¿Quélo entusiasma a usted? 
-Me entusiasma ir en aquel lu- 
gar donde pueda asegurar el 
mejor resultado para Chile Va- 
mos. Si puedo asegurar el me- 
jor resultado como diputado, 
feliz de integrar la lista por el 
Distrito 7 nuevamente. Si pue- 
doasegurarel mejorresultado 
para que tengamos dos sena- 
dores de Chile Vamos, particu- 
larmente de RN, feliz de ir de 
senador. 

  

-¿Quélo llevóa refichar por RN? 
-Sirenuncié fue porque no me 
gustó la posición que tomó RN 
enel tema del exsubsecretario 
Manuel Monsalve. Pero ahora 
siento que el partido tomó un 
rol más bien protagónico y, 
prueba de eso, es que el presi- 
dente delacomisión investiga- 
dora deese caso es el diputado 
Mellado. Creo que el partido 
entendió queno basta conopi- 
nar políticamente, sinoquede- 
betomar acción en estos casos. 

  

-Se reconcilió entonces con los 
principios de RN. 
-Asíes. No megusta cuando el 
amiguismo y el compadrismo 
se mezclan cuando unoes par- 
lamentario, y se le bajael perfil 
aciertos temas para no tener 
problemas con los colegas. 

CARTAS DÉBILES DE RN 
«Pese a que Camila Flores y An- 
drés Longton han sido desde un 
inicio las principales cartas de 
RNal Senado, usted ha querido 
integrar esalista. Llegó a propo- 
ner una primaria para definir a 
los candidatos. ¿Cree que la de- 
cisión de ofrecerle el cupo sena» 
torial en RN fue tardía? 

«Creo quela directiva nacional 
de Renovación Nacional se dio 
cuenta que la región de Valpa- 
raíso tiene dos distritos, el 6 y 
el7, y que, más allá de Flores y 
Longton, faltaba un nombre 
del distrito más grande, que es 
el 7, el de la costa. Y en eso 

  

do el diputado Longton, con 
quien tengo una excelenterela- 
ción. Creo que el nombre más 
fuerteen el Distrito 6, porlejos, 
esel diputado Longton, y hu- 
mildemente yo soy el más fuer- 
te del Distrito 7. Juntos haría- 

mos un buen complemento. 
Entonces, esa reflexión de 

complementar dos nombres 
que suman, es una fórmula 
que perfectamente le puede 
dar dos escaños senatoriales a 
Renovación Nacional. 

-¿Usted se incluye en ese con- 
teo? 

-Es que finalmente RN va a lle- 
vartres candidatos al Senadoy 
la UDI hará lo mismo. En ese 
escenario, es muy probable 
que Renovación Nacional ob- 
tenga dos escaños en el Sena- 
do. Creo quesi Renovación Na- 
cional lleva a Andrés Longion, 
a Camila Flores, y voy yo tam- 
bién, hay una alta posibilidad 
que seamos electos Andrés 
Longton y yo. 

¿Fan confiado está? 
“Siento que puedo aportar una 
cantidad no menor de votos 
del Distrito7 y algosumaría del 
6, de Quilpué o Villa Alemana, 
queson comunas cercanas ala 
costa. Insisto, mi sensación es 

que RN podría sacar dos sena- 
dores y lo más probable es que 
también salga alguien del Par- 
tido Republicano. 

  

-¿Pero su decisión de postular al 
Senado está supeditada al res- 
paldo de María José Hoffmann? 

-Para mí es fundamental que 
la Pepa Hoffmann me dé la 
aprobación para competir co- 
mo senador por RN, aunque 
algunos me digan qué me im- 
porta lo que ella piense. Es 
por una cuestión de lealtad, 
de respeto, de dormir con la 
conciencia tranquila, porque 
creo en los principios y en los 
códigos. 

«Ysiellalo considera una falta al 

acuerdo previo, ¿está disponible 
parair como diputado porel D7? 

“Si la Pepa Hoffmann conside- 

ra que yo no debiera ir como 
senador, porque hay un com- 
promiso original con ella y 
siente que eso sería una trai- 

1, lo voy a asumir. En ese ca- 
soiré diputado porel Distrito7. 

  

“Para mí, es 
fundamental quela 
Pepa” Hoffmann me 
déla aprobación 
para competir como 
senador por RN. Es 
por una cuestión de 
lealtad, derespeto, 
de dormir con la 
conciencia 
tranquila”. 

«Si va por el Senado, ¿qué tan 
competitiva consideralalista de 
candidaturasa la Cámara de Di- 

putados que está perfilando Re- 
novación Nacional? 

«Sobre eso, estoy convencido 
dequeelsenador Chahuán tie- 

ne que ir de candidato a dipu- 
tado, sí oí. Aquí está en juego 
elfuturo deChile. Nosé en qué 
distrito tiene que ir, pero si 
queremos mantener un dipu- 
tado porel Distrito 7, en el caso 
de que yo no fuera candidato 
por la costa, Francisco Cha- 
huán debería ser la principal 
carta, sin lugar a dudas. Enel 
caso de que yo compitiera por 
el Distrito 7, Francisco Cha- 
huán tendría que ir por el dis- 
trito 6, sí oí. Aquí no se trata 
de cuestionarlo, si lo más pro- 
bable es que hasta Ricardo La- 
gos Weber vayaa diputado por 
el Distrito 7. Recordemos que 
en el oficialismo irá el excon- 

vencional, Jaime Bassa, que es 
nombre potente, y las listas 
que estamos armando en este 
minuto no son lo suficiente- 

mente potentes como para po- 
der asegurar las diputaciones. 
En cambio, veo que los candi- 
datos del Partido Republicano 
enel Distrito 7son muy compe- 
titivos y perfectamente pue- 
den sacar dos escaños. 

«¿Dice quesichahuánno compi- 

  

“Tenemos que ser honestos, si 
Chahuán no compite enel Dis- 
trito7 ni yo tampoco, Republi- 
canoselegiráa dos diputados, 
síosí, y RN corre peligro de no 
sacar ninguno. 

«Me dice entonces que le pare- 
cendébiles las precandidaturas 
deRN. 

-Hoy día me parece que son 
bastante débiles, sí. cs
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